

Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer!

Ankündigung: Erfahrungsaustausch Aktion Saubere Hände am Montag, 24. November 2025

Veränderung ist Teil unseres Alltags – auch in der Welt der Hygiene und Patientensicherheit.

Beim diesjährigen Erfahrungsaustausch möchten wir gemeinsam erkunden, wie Wandel gelingt: im Miteinander im Team und im Dialog mit Mitarbeitenden aus den vielfältigen medizinischen Bereichen.

Freuen Sie sich auf:

- inspirierende Impulse zur Veränderungskultur
- praxisnahe Workshops zur Kommunikation und Umsetzung von Hygienemaßnahmen
- lebendigen Austausch mit Kolleg:innen aus Deutschland und Österreich

Geplant ist eine ganztägige Veranstaltung. Die Anmeldung ist für **teilnehmende Einrichtungen ab sofort formlos per Mail möglich.**

Der Erfahrungsaustausch findet als Onlineveranstaltung über Zoom statt.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Hinweis aus aktuellem Anlass

Kliniken und anderen medizinischen Einrichtungen ohne abgeschlossenen, aktuell gültigen Teilnehmervertrag ist es untersagt Poster, Präsentationen oder anderen Materialien der Aktion Saubere Hände zu verwenden, oder damit zu werben und eine Teilnahme vorzutäuschen.

Kliniken, die Ihre Teilnahme an der Aktion Saubere Hände beendet haben, werden aufgefordert alle Poster und sonstige Materialien aus in ihrer Klinik zu entfernen.

Hinweise auf externe Projekte

KliMeG – Kompetenzzentrum für klimaresiliente Medizin und Gesundheitseinrichtungen

Mit oder ohne Handschuhe? Vor dieser Entscheidung steht medizinisches Personal im Gesundheitswesen tagtäglich. Nicht-sterile Einmalhandschuhe werden oft aus Routine, subjektivem Sicherheitsgefühl, Unsicherheit oder Zeitdruck getragen – auch dort, wo eine Händedesinfektion die bessere Lösung wäre. Das KliMeG hat eine Kampagne zur bewussten und indikationsgerechten Nutzung von Einmalhandschuhen gestartet.

Im Kick-Off Workshop werden zentrale Infomaterialien sowie interessante Best-Practice-Beispiele präsentiert. Erfahren Sie, wie Sie die Kampagne in Ihrer Gesundheitseinrichtung umsetzen können.

Kick-Off Workshop: 17. September 2025, 13:00 – 14:00 Uhr

Anmeldung: https://us02web.zoom.us/meeting/register/95kziQenT_abyqzHvGKUba#/registration

Sepsis – Die unterschätzte Gefahr

Sepsis ist die schwerste Verlaufsform einer Infektion. Sie entsteht, wenn die Immunabwehr des Körpers außer Kontrolle gerät und damit beginnt, die eigenen Organe zu schädigen. Unbehandelt ist eine Sepsis tödlich.

#DeutschlandErkenntSepsis informiert Sie über - Was tun im Notfall, Prävention, Ursachen und Spätfolgen einer Sepsis. Aktuell gibt es auf der Website neue Materialien für medizinisches Personal [Infos für med. Fachpersonal](#)

Es begrüßt Sie herzlich das Team der Aktion Saubere Hände

Janine Walter, Karin Bunte, Annika Brodzinski, Desdemona Bergner, Laura Fritsch